

# EL ECONOMISTA

## Paquete Económico, prudente con perfil crediticio de México

En julio, Fitch Ratings confirmó la calificación para el país en “BBB+” con panorama Estable.

Yolanda Morales

Sep 13, 2015 | 20:28

El paquete Económico propuesto por el Ejecutivo para el ejercicio del 2016 responde a la prudencia que caracteriza a México para enfrentar dificultades externas y la debilidad del precio del petróleo, afirmó Fitch Ratings.

“La propuesta de recortes al gasto está en línea con nuestra expectativa y la expectativa de crecimiento está en el rango proyectado por Fitch, lo que es congruente con la calificación confirmada en julio para México, en ‘BBB+’ con panorama Estable”, refirió.

Un panorama Estable supone que al menos en un lapso de 12 a 18 meses no hay previsión de un cambio en la calificación del emisor.

En un comunicado, la analista para América Latina, Shelly Shetty, explicó que los recortes al gasto, así como la propuesta de implementar un presupuesto base cero, son determinantes para mejorar el desempeño operacional del gobierno, su eficiencia y reducir los costos.

“El proyecto incluye un recorte de 0.7% del PIB en el 2016, que sucede al aplicado este año, también por el equivalente a 0.7% del PIB, lo que destaca el compromiso del gobierno de ajustarse al nuevo entorno económico”, relata. Y admite que “la implementación de la propuesta es un riesgo latente”.

En el proyecto, detalla la analista, asumen que la plataforma de petróleo producirá 2.25 millones de barriles diarios, frente a los 2.4 millones operados este año. Por ello considera que “un descenso más rápido de la producción de petróleo sigue siendo un riesgo latente”.

Sobre el precio del petróleo, dice que el supuesto de 50 dólares por barril de la mezcla mexicana es bastante prudente, sobre todo al tomar en cuenta la cobertura petrolera contratada en 49 dólares por barril.

### ***Crecimiento, ancla***

De acuerdo con la analista, el crecimiento económico de México sigue limitando su perfil crediticio. Esto porque sigue siendo relativamente débil en comparación con sus pares de calificación y algunos grandes mercados emergentes.

Considera, además: “A pesar de la fuerte disminución de la dependencia de los ingresos del sector público respecto del petróleo, sigue siendo una debilidad para el país”.

Enfatiza que hay reservas limitadas de ingresos tributarios, lo que sigue siendo un factor de debilidad estructural para las finanzas públicas de México.